
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 
 

１ 会議名 令和４年度第 1回西海地域公民館運営審議会 

２ 議題 

１ 令和４年度愛南町教育基本方針及び社会教育基本方針につい 
て 

２ 令和４年度西海地域公民館取組み重点目標について 
３ 令和４年度西海地域公民館事業計画(案)について 
４ 公民館事業点検評価について 
５ その他 

３ 開催日時 令和４年６月 28日(火) 13時 30分から 14時 20分まで 

４ 開催場所 西海町民会館 ３階 大ホール 

５ 傍聴者数  ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
古川 哲也、長岡 健治、山岡 島子、片山 新也、 
濱本 紀子、北川 直江、幸田 均、坂本 多美子、吉田 美伸、

吉田 俊司、吉田 俊一、伊田 ふみ 

７ 担当所属 

所属名 西海公民館、西浦公民館、福浦公民館 

担当職員 
(職・氏名) 

西海公民館長 伊田 光洋 
西浦公民館主 吉田 正義 
福浦公民館主 福田 久 
福浦公民館主事 小川 寛子 

８  その他の
出席職員 

所属名 福浦公民館武者泊分館 

出席職員 
(職・氏名) 

武者泊分館長 畑部 又勝 
武者泊分館主事 竹田 守 

議事内容(次ページから) 



発言者 発言内容 

事務局(小川) 

 

 

 

 

伊田館長 

 

事務局(小川) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

事務局(小川) 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

事務局(小川) 

 

 

 

 

(開会宣言) 

それでは、定刻となりましたのでただ今から「令和４年度第

１回西海地域公民館運営審議会」を開催します。 

開会に先立ちまして、伊田館長より御挨拶を申し上げます。 

 

(開会挨拶) 

 

会に入る前に一点説明させていただきます。この会議は、愛

南町自治基本条例に基づき町の公式ホームページで公開してい

ることから録音します。ただし、発言の中に個人情報など公開

に適さない内容がございましたら削除させていただきます。 

それでは、次第にそって会を進行させていただきますが、委

員の皆様の御紹介は、お手元に配布しております委員名簿と配

席表によりまして御紹介に代えさせていただきますので御了承

願います。 

まず審議に入ります前に、委員長、副委員長を選任しなけれ

ばなりません。これにつきましては、愛南町執行機関の附属機

関設置条例施行規則第３条の規定に基づき委員の中から互選に

より定めることとなっております。スムーズな会の進行を図る

ため、事務局に委員長と副委員長の選任を一任させていただき

たいと思いますがいかがでしょうか。 

 

(異議なし) 

 

事務局一任の御承認をいただきましたので、事務局から推薦

させていただきます。 

それでは委員長を長岡委員にお願いし、副委員長を吉田羊子

委員にお願いしたいと思います。委員の皆様いかがでしょうか。

異議がなければ賛成の方の拍手を求めます。 

 

(拍手) 

 

それでは賛成多数と認め、委員長を長岡委員、副委員長を吉

田羊子委員に決定したいと思います。長岡委員長、委員長席に

移動をお願いします。 

長岡委員長、議事の進行をよろしくお願いします。 

 



発言者 発言内容 

長岡委員長 

 

長岡委員長 

 

 

 

事務局(小川) 

 

長岡委員長 

 

 

 

委員一同 

 

長岡委員長 

 

 

事務局(小川) 

 

長岡委員長 

 

 

委員一同 

 

長岡委員長 

 

事務局(小川) 

 

 

長岡委員長 

 

 

事務局(小川) 

 

長岡委員長 

 

 

(就任挨拶) 

 

それでは審議事項に移りたいと思います。議事第１号の「令

和４年度愛南町教育基本方針及び社会教育基本方針」について、

事務局に説明を求めます。 

 

(概要説明) 

 

事務局の説明が終わりました。質疑、意見を伺いたいと思い

ます。どなたでも結構ですので、忌憚のない御意見等をお聞か

せください。何かございますか。 

 

(特になし、了承) 

 

次に議事第２号の「令和４年度西海地域公民館取組重点目標」

について、事務局に説明を求めます。 

 

(概要説明) 

 

事務局の説明が終わりました。質疑、意見を伺いたいと思い

ます。何かございますか。 

 

(特になし) 

 

この目標は、昨年度と同じですか。 

 

目標自体を今年度から新たに設定しています。この目標をも

とに事業計画を作成しています。 

 

次に議事第３号の「令和４年度西海地域公民館事業計画(案)」

について、事務局に説明を求めます。 

 

(概要説明) 

 

事務局の説明が終わりました。質疑、意見を伺いたいと思い

ます。何かございますか。 

 



発言者 発言内容 

福田館主 

 

 

 

山岡委員 

 

 

長岡委員長 

 

委員一同 

 

長岡委員長 

 

 

 

長岡委員長 

 

 

事務局(小川) 

 

長岡委員長 

 

 

長岡委員長 

 

 

事務局(小川) 

 

 

長岡委員長 

 

委員一同 

 

長岡委員長 

 

坂本委員 

 

福浦でも花いっぱい運動を行っています。これからの季節は、

除草作業が大変で一度や二度では終わりません。船越地域での

花いっぱい運動の除草対策は、どのように実施していますか。 

 

昨年は、除草作業を５人で実施していましたが、会員に負担

がかかるため参加者を募り、現在は９人で作業を行っています。 

 

事業計画(案)に異議がなければ賛成の方の拍手を求めます。 

 

(拍手) 

 

議事第３号の「令和４年度西海地域公民館事業計画(案)」が

承認されたと認めますので、資料８ページと９ページの「案」

を見え消し願います。 

 

次に議事第４号の「公民館事業点検評価」について、事務局

に説明を求めます。 

 

(概要説明) 

 

事務局の説明が終わりました。質疑、意見を伺いたいと思い

ます。何かございますか。 

 

事前に委員へ配布した令和３年度公民館事務事業シートです

が、令和４年度も同じ事業内容ですか。 

 

令和４年度公民館事務事業シートは、実績をもとに作成しま

す。 

 

分かりました。委員の皆様方よろしいでしょうか。 

 

(了承) 

 

ほかに何かございませんか。 

 

公民館事業に参加していない委員は、評価点検するのが難し

いのですが。 



発言者 発言内容 

 

事務局(小川) 

 

 

 

長岡委員長 

 

委員一同 

 

長岡委員長 

 

委員一同 

 

長岡委員長 

 

小川主事 

 

 

長岡委員長 

 

委員一同 

 

長岡委員長 

 

 

 

 

 

長岡委員長 

 

 

 

 

 

 

片山委員 

 

 

皆さんお忙しいので公民館事業に参加できない方も多いと思

いますが、定期開催の教室もあります。毎回ではなく都合がつ

けば、ぜひ御参加をお待ちしています。 

 

よろしいでしょうか。 

 

(了承) 

 

次の議事に移ります。「その他」ですが、何かございませんか。 

 

(特になし) 

 

事務局何かありますか。 

 

(別紙資料１「住まいの地震対策講座」、別紙資料２「令和５

年度子ども対象事業」の説明) 

 

「住まいの地震対策講座」について何か意見はございますか。 

 

(特になし) 

 

地震対策講座ですが、各地区希望があれば実施可能とのこと

です。全国各地で私たちの想定を超える自然災害は、毎年のよ

うに発生し、甚大な被害をもたらしています。さらに発生確率

が高まっているとされる南海トラフ大地震が懸念されているの

で、皆様積極的な申込みをお願いします。 

 

次に、「令和５年度子ども対象事業」です。個人的な意見です

が、町内の学校と公民館は、それぞれ立地条件、人口や児童数

など事情が異なります。西海地域内だけを見てみると船越小学

校、福浦小学校ともに学校行事は盛りだくさんと認識していま

すが、新たな子ども対象事業について意見、質問などあれば、

ぜひ発言いただきたいと思います。皆さんいかかがですか。 

 

毎月子ども対象事業を実施したいということですが、現段階

での事務局案をお聞かせ願えたらと思います。 



発言者 発言内容 

 

伊田館長 

 

 

 

 

 

 

 

長岡委員長 

 

 

片山委員 

 

 

 

 

 

長岡委員長 

 

伊田館長 

 

 

 

長岡委員長 

 

吉田美伸委員 

 

 

 

 

 

伊田館長 

 

 

 

 

 

現段階で事務局としての具体案はありません。なお、愛南町

の公民館全て令和５年度以降、毎月子ども対象事業の実施を目

指しています。今回が１回目の運営審議会ということで、この

件を委員皆様方に御理解いただき、継続審議とさせてください。

今後、委員皆様方からの御意見をいただきまして、令和５年度

から新たな子ども対象事業を予算に反映させていきたいと考え

ていますのでよろしくお願いいたします。 

 

片山委員よろしいですか。現段階で事務局の具体案はありま

せん。 

 

子どもと地域の繋がりはとても大切です。ただ、児童数がす

ごく少ないです。昨年度まで勤務していた地域では、子どもた

ちの公民館事業への参加率が低かったです。強制的に学校側か

ら参加するように促すのはどうかと思いますので、子どもが参

加しやすい事業を実施できればと感じています。 

 

今の意見も参考にしてみてください。 

 

事務局として、子どもが興味を示すような事業を他の公民館、

船越小学校、福浦小学校などと協議のうえ事務局案を作成し、

次回この会で御報告します。 

 

ほかに何かございませんか。 

 

現在、西浦公民館事業として船越小学校とイモの植付けと収

穫を行っています。西浦公民館事業として実施していますが、

町村合併前に西浦小学校区で実施していた事業を現在は、船越

小学校の子どもたちが行っています。この事業は、今後、西海

公民館事業へ振替えしていただきたいのですが。 

 

確かにこの事業は、西浦小学校がある時から実施し、現在も

西浦公民館事業として令和４年度も実施しています。従事者は

西浦地域にお願いし、学校は船越小学校にお願いしています。

令和５年度以降につきましては、船越区長、西浦公民館館主な

どと相談します。 



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

 

長岡委員長 

 

吉田美伸委員 

 

 

 

 

 

伊田館長 

 

 

 

 

長岡委員長 

 

長岡委員長 

 

 

 

事務局(小川) 

 

 

長岡委員長 

なお、現在の畑は、西海保健福祉センターの高齢者入居部屋

のすぐ裏です。イモを植えると猿が出没し、怖い思いをした高

齢者もいると聞いています。このことから、令和４年度中に船

越小学校などへ相談のうえ、令和５年度からの代替事業を検討

できたらと考えています。その辺も含めて、次回この会で御報

告します。 

 

よろしいでしょうか。ほかに何かございませんか。 

 

外泊地区で毎年３月から４月のお節句まで「だんだん雛祭り」

を地域ボランティア組織で実施しています。絵付けは、学校に

お願いしていることから、新たな公民館活動としてはどうでし

ょうか。地域のボランティアも高齢化しています。あくまで要

望なので検討をお願いできたらと思います。 

 

「だんだん雛祭り事業」に関しましては、過去に公民館事業

で実施したことがあると認識しています。現在は、支所で消耗

品のみ予算計上しています。この事業を子ども対象事業に加え

るかは、次回この会で御報告します。よろしくお願いします。 

 

よろしいですか。ほかに何かございませんか。 

 

ほかに御意見もないようでございますので、これをもちまし

て議長の役目を終わらせていただきます。 

皆様、御協力、誠にありがとうございました。 

 

長岡委員長、議事の進行ありがとうございました。 

それでは閉会挨拶を、長岡委員長お願いします。 

  

(閉会挨拶) 

 


